

NOTA EDITORIAL

NOTA EDITORIAL

Don Juan de Dios Matus, vivió muchos, pero muchos años en Costa Rica. Ocupado por los azares de la política y salir de su Patria—una Patria donde no cabíamos el mismo cielo y sobre el mismo territorio los miembros de dos partidos diferentes—aquí fijó su residencia y aquí hizo un hogar y ganando honradamente la vida, vivió en paz disfrutando las horas de su existencia, en una casa cuyo recuerdo permanece aferrado, allá en la tierra y a la sazón de Nicaragua.

Era un costarricense o al menos así lo parecía. En la política misma intervino con tanto calor como con más que aquí hizo en Costa Rica, y en esos años políticos conectó a nuestros hombres, supo cómo son y algo pudo siempre presentar del alma nacional, siempre noble, siempre generosa, y de nuestro espíritu pacífico y de nuestro vivir sosegado.

Sin embargo, llegado a su Patria, ha emprendido la tarea de pintar a los costarricenses con colores que no tienen: al mismo don Ricardo Jiménez, de quien él fué partidario, lo supone capaz de entrar en combinaciones con revolucionarios, de fomentar la discordia, de encender los fuegos fratricidas en Nicaragua.

Don Ricardo Jiménez, eso lo sabe el señor Matus tan bien como nosotros, desea, como todos los costarricenses lo deseamos, un régimen de paz y tranquilidad para Nicaragua; es un estadista reposado, soñador eterno, que vive en un mundo ideal de teorías hermosas en materia de gobierno, y en un mundo real de problemas áridos, que ha de resolver para sacar al país adelante y triunfador de la difícil situación en que se encuentra.

Don Ricardo Jiménez es hombre de letras, no de armas, y como apóstatá ferriamente del republicanism que quiere hacer respetar a su país no fomentando revueltas en los países vecinos sino respetándolos y viviendo con ellos en paz.

Es el hombre que conoce don Juan de Dios Matus; pero eso no es el honor que él a él conceder a sus compatriotas.

La descripción que él nos hace es la de uno de esos intrínsecos vulgares que en Costa A. érica suelen escalar los suelos y lleva la guerra a sus vecinos; pero en Costa Rica no hay esos hombres y así lo hubiera, jamás nuestro pueblo lo llevaría a la Primera Magistratura de la Nación. No sólo sabe eso el señor Matus, sino que lo saben tantos y tantos conservadores nicaragüenses que han vivido aquí y que debieron haber levantado su voz, con sinceridad y con honestidad, contra las injustas afirmaciones de Matus. Pero no, eso no debemos esperar; ya se nos ha repetido muchas veces, que hemos sido muy mal pagados por los que tantos años

fueron nuestros huéspedes, y estuvieron aquí rodeados de consideraciones y de cariño; a los países que dicen ser el mal de nuestro país y de nuestros hombres; ya sabemos que se han ido anunciando que sacuden de sus sandalias el polvo de esta tierra; que lo sacuden en buena hora; y que quiera su buena suerte que no los empuje nuevamente al ostracismo su destino. Pero de todas maneras, si a nuestras plazas llegaron los que hoy nos tan con soberbia y con odio, pueden estar seguros de que aquí tendrán siempre acogida cariñosa, y trabajo para ejercitar sus energías, y paz y tranquilidad; pues si no tenemos valor de bucaneros para andar en revueltas y en invasiones, si tenemos valor civilizado para perdonar a los que injustamente nos ofenden y para devolvernos en bienes los males que nos pretenden causar.

El señor Matus conoce a don Ricardo Jiménez; y puede muy bien decir: que los hombres que lo rodean, cualquiera que sea su temperamento, cualquiera que sean sus antecedentes, están escogidos por él porque son capaces de colaborar en su política de paz y de tranquilidad.

A que entonces señalar a un Ministro como capaz de meter al país en aventuras que no se compaginan con su carácter y con sus tendencias.

Y si lo que se pretende con las publicaciones que se hacen en los diarios nicaragüenses, es que se quite a un Ministro de su puesto, bien sabe el señor Matus—que eso no lo haría, jamás nuestro Gobierno, que si lo siguiera lo intentaría, por que así todo y sobre todo está la dignidad nacional, de la cual son más los defensores que ningunos, los pueblos tranquilos, apacibles, los que tienen conciencia de su misión y saben sacrificarse cuando la hora del sacrificio llega.

Podemos vivir en paz, en la más perfecta paz; podemos ser hermanos en el por lo que sabemos que el pueblo nicaragüense, en su punto, bien sabe al señor Matus; por eso es sensible que haya elementos como el señor Matus que se empeñen en romper esa fraternidad, que sin embargo resista embates más duros que los suscitados por esos caracteres agresivos y discolos.

Vivir en paz es nuestro ideal; así hemos hecho nuestra propiedad, así hemos llevado esta república, pequeña, donde encuentran asilo y tranquilidad los ciudadanos de otras partes a quienes las borrascas políticas arrancan del suelo nacional.

Esa paz será duradera, por más que se empeñen en romperla quienes por haber experimentado sus beneficios deberían ser sus mejores apóstoles.

Nueva prórroga por aceptar Adhesiones al Congreso médico centro-americano

El Dr. Zumbado, Presidente de la Comisión Organizadora de Costa Rica, recibió ayer el siguiente telegrama:

San Salvador.

Rogamosle comunicar Interesados, que comisión organizadora Congreso Médico Centro Americano ha concedido nuestra prórroga hasta el 15 de Octubre entrante para recibir tarjetas y concretas atendiendo a que talvez dificultades y comunicaciones haya obligado a muchos profesionales no inscribirse además de que invitaciones dirigiérase algo tarde.

Con este motivo rogamosle dirigir nueva circular para que se adelanten participaciones de ese país.—Srío Comisión Organizadora.

Resp interior de laza, que no encoge, donde ROMERO.

"I see you have a Waterman's Ideal Fountain Pen. I have one too." Almost everybody has The pen with the Clip-Cap

AGENCY: ANTONIO LEHMANN San José y Puerto Limón

Motivo político que tuvo el Páde. Díaz para reconcentrar al Dr. Paniagua Prado

A propósito de la reconcentración del señor Paniagua Prado, de León a Managua, dice un periódico nicaragüense:

«De León han estado enviando telegramas algunos jóvenes de Costa Rica, avisando que el doctor Paniagua Prado, está para marchar a San José para ocupar su puesto de Magistrado en la Corte de Cartago; que algunos jelistas han enviado telegramas a León diciendo que lleguen el doctor Paniagua Prado, y que ellos están dispuestos a sostener campaña para que llegue a la Corte.»

El Gobierno observando que esto estaba sirviendo para atacarlo y con el objeto de evitar que sirva de pretexto a un pequeño grupo de agitadores, que en lo futuro pudiera dar margen a que pudiera alterarse las buenas relaciones con Costa Rica, dispuso reconcentrarlo por pocos días, y mientras permanezca en la capital será tratado con toda clase de consideraciones.

Sociales y personales

Trasferido

Ha sido trasferido el matrimonio de la señorita Alicia Castro con el Doctor don Bellaró Porras, para el jueves de la semana próxima.

Representará al doctor Porras el Lic. don Nicolás Oreamuno, Ministro de Guerra.

Feliz nacimiento

Don Manuel E. Viquez y su señora doña Amalia Dent han aumentado su hogar con la venida de una niña.

Regreso

El doctor don Ricardo Kriebel regresó ayer de Europa, después de larga ausencia.

De AVIACION

Londres, 6.

Vedrínes salió esta mañana en viaje de ida y vuelta a Paris.

La salida la hizo a las 5 y 30 minutos.

Se elevó y voló hacia el Canal de la Mancha.

A las 8 y 25 minutos a m., es decir, tres horas después, se le vio pasar por Dover.

El Presidente hizo ayer una visita a Santo Domingo de Heredia

Santo Domingo, 10.

A las 10 y 30 de la mañana presenció ayer el Sr. Presidente de la República, quien llegó a caballo y acompañado solamente por dos ayudantes.

Gratísima fué la sorpresa que recibió el pueblo al enterarse de la visita del Jefe de la Nación.

El señor Presidente se hospedó en la casa del Jefe de Policía de allí pasó con el don Valeriano Charcón; estuvo en los edificios escolares, en la casa de don Eulogio Fonseca, y por último en la Jefatura de Policía, de donde regresó a esa capital a las 11 y 30.

Llegó a San José el joven que hirió al Alcalde Suplente de Tarrazú

Ayer fué traído de San Marcos de Tarrazú Rafael Mora, herido del Alcalde Suplente de aquel cantón, don Próspero Mena.

Este vino custodiado por el policía José Vargas y puesto a la orden del Jefe Primero del Crimen, quien ordenó el ingreso del indiciado a la Penitenciaría de esta ciudad.

Pueblos formados por prófugos y criminales donde se asesina, roba, juega y se comete toda clase de delitos y fechorías criminales

Una vieja india, bruja, viene envenenando a los hombres y de aquí que los indios vayan desapareciendo rápidamente

La desaparición de la raza indígena de Térraba y Boruca se debe también a los abortivos que toman las indias

El progreso de la costa del Pacífico y del Gran Río de Térraba, Mr. George Krieger, comisionado del Ministerio de Gobernación para ejecutar algunas obras de fomento por aquellas apartadas regiones.

Flojo Mr. Krieger importantísimas observaciones acerca de la vida social, comercial e industrial que hacen las gentes que pueblan aquellos lugares, y de su informe tomamos estos datos.

PRINCIPAL Mr. Krieger con esta simpática y lúcida recomendación de los vendedores de Térraba, Pajaro, Aguja, Heradura, Jacó, La Uvita y Coronado: «Hoy estos pueblos—dice Mr. Krieger,—están habitados por gentes de Chiriquí en gran mayoría; casi todos son prófugos y criminales de la peor especie, llenos de vicios de toda clase, sin oficio ni beneficio para la Nación, etc., etc.»

«El modo de ganarse la subsistencia de muchos de ellos es la venta de licor y el juego y robando los productos de otros.»

«¿Las autoridades?—Preguntamos nosotros.

«Los jueces de paz y policias,—agrega Mr. Krieger,—son pobres hombres sin energía, sin espíritu ni energías y de miedo a los criminales cierran los ojos a todos los crímenes que quedan casi siempre cubiertos.»

AL PUBLICO-ATENCION!

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Los magníficos vapores HEREDIA, PARISMINA y CARTAGO que provisionalmente hablan dejado de hacer sus viajes de cabotaje entre Colón y New Orleans, con escala en Limón y Puerto Barrios, pronto entrarán al servicio.

El primer vapor será el HEREDIA, que zarpará:

De Colón	el 17 Agosto
» Limón	» 21 »
» Puerto Barrios	» 25 »
» Elizabeth a New Orleans	» 29 »

Todo Ultramar está sujeto a cambio sin previo aviso.

Para más informes dirijete a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón, ó a los señores:

E. J. HITCHCOCK, Administrador.

Noticias de El Salvador

Dió anoche una soberbia audición musical el artista centroamericano Luis A. Delgado.

—La Sociedad de Artesanos, que es uno de los centros más importantes de este país, nombrará el domingo nueva Directiva.

—Jefe del Gabinete terapéutico del Hospital fué nombrado el Dr. Adolfo Quiñones.—Corresponsal.

EXTRA Y PILSENER

CIRCULAR

Se avisa a los miembros de la Sociedad Nacional de Agricultura, que el salón de sesiones y conferencias se halla instalado en el Departamento de Agricultura, en la esquina opuesta al correo, y que la Sociedad continúa sus sesiones de hoy en adelante todos los viernes a las 7 de la noche. Al propio tiempo se invita especialmente a los miembros de esta Institución y a los agricultores que quieran asistir a la reunión de esta noche, donde se presentará un aparato para la proyección de objetos opacos, recientemente importado por el Departamento de Agricultura para ilustrar las conferencias.

El Secretario de la Sociedad,
A. ALFARO.

SASTRERIA LA MODA ELEGANTE

AMORTIZACION N° 36

Fueron Artificios:

José Rafael Arias
Roberto Trigueros

El próximo domingo nueva amortización. Sastrería La Moda Elegante, continue a la misma dirección que en San José.

Porfirio García Monge, Proprietario.

EMPRESA DE CARRUAJES DE M. POLINI

Ha recibido varios coches con llantas de hule, muy elegantes y cómodos de seis asientos, para servicio diario de calle, cuyos números son 21, 20, 19 y 18.

Además hay 4 Londexes nuevos de hule y sin número para matrimonio, de hule, de entornos, tracción etc.

Se garantiza trato fino y honradez en sus empleados.

Teléfono N° 14.

PRECIOSAS mantas para abrigarse los automovilistas. MAQUINAS KODAK y correspondientes accesorios

ABERTA DEL SOL HERRERO & GIL

Acaban de llegar arpilleras, capas, de hule y las vendemos desde 15 hasta 50 colonos

ABERTA DEL SOL HERRERO & GIL

Acaban de llegar arpilleras, capas, de hule y las vendemos desde 15 hasta 50 colonos

ABERTA DEL SOL HERRERO & GIL

Acaban de llegar arpilleras, capas, de hule y las vendemos desde 15 hasta 50 colonos

ABERTA DEL SOL HERRERO & GIL

Acaban de llegar arpilleras, capas, de hule y las vendemos desde 15 hasta 50 colonos

ABERTA DEL SOL HERRERO & GIL

Acaban de llegar arpilleras, capas, de hule y las vendemos desde 15 hasta 50 colonos

La libertad de maestro El ideal del Estado libre

El Estado como interventor directo de la enseñanza no debe en ningún caso convertirse en enemigo de ella y como dueño de la oficial debe ser su decidido protector, y el maestro, el alma mater de toda educación, de quien dependa en el porvenir el buen nombre de las instituciones patrias ha de ser tan libre, tan independiente y autónomo como el alumno, sin asombro de nadie y con provecho para todos.

El maestro libre cuya libertad ha de consistir en la forma indicada es el maestro que representa las verdaderas aspiraciones de un estado libre. Ese maestro ha de enseñar el civismo y templar el alma de los ciudadanos, no tanto con la verba de la cátedra, sino con las manifestaciones de carácter, con la voz viva de la altive, con actos de verdadera independencia personal.

El Estado puede quitar a la educación ese hermoso ideal, de formar verdaderos hombres libres, ya cerrando la boca al preceptor con el anuncio de una próxima cesantía ó despidiéndolo porque haga manifestaciones libres del pensamiento. Pero que lo objete con esto:

La dignidad del maestro se habrá convertido en un mito y habrá perdido conjuntamente con el carácter de maestro el de ciudadano. No es ya maestro que educa sino militar que hace autómatas y el Estado recibirá, como fruto de esa educación, ciudadanos moralmente dispuestos para vivir bajo una monarquía absoluta pero en manera alguna para prestar su cooperación a un Estado libre y como esos ciudadanos ó pseudo-ciudadanos no son seres autónomos, carecen de aptitudes para gobernarse así mismo y sólo servirán para fortalecer las tendencias autocráticas y burocráticas que a veces suelen encontrarse en los miembros de sedicentes gobiernos democráticos.

Las escuelas con maestros despojados de la libertad de ciudadano antes que ser una escuela educativa es un cartel que forma cuando no, carne de cañón, instrumentos pasivos inútiles ó rémoras para el desarrollo de un Estado libre.

Para enseñar a la juventud a ser libre es necesario respirar junto a ella las oxigenadas de la libertad que vivifica y le da el ideal más hermoso de la educación.

LUIS FELIPE GONZÁLEZ

El actual gabinete francés



Al centro el Presidente del Consejo y Ministro de Interior, M. Caillaux. En la parte superior, de izquierda a derecha: M. Messimy, Ministro de Guerra; M. de Sevin, Relaciones Exteriores; M. Delcassé, Marina; A la izquierda del Presidente: M. Cruppi, Justicia, y M.

Steg, Instrucción Pública; a la derecha: M. Klotz, Finanzas; y M. Anquetin, Obras Públicas. En la parte inferior, de izquierda a derecha: M. Couyba, Comercio; M. Poincaré, Agricultura; M. Lecomte, Colonias; y M. Renault, Trabajo.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Son previsores

Buenos Aires, 7.—El Gobierno no ha dispuesto tomar ninguna medida que tienda al arreglo de la dificultad con Italia. El diputado Cortes introdujo á la Cámara un proyecto de ley que autoriza el gasto de 200,000 pesos para la conducción de operarios durante la época de las cosechas, pues como se sabe, Italia prohíbe la emigración á la Argentina, los brazos pueden escasear.

Lo que motivó el choque

Río Janeiro, 7.—Los detalles del encuentro de los peruanos y colombianos en Oróvra, cerca de la frontera brasileña, dicen que el comandante peruano atacó la casa de Adriana colombiana. Ambos ignoraban que había un arreglo en que de común acuerdo Perú y Colombia se obligaron á mantener el statu quo.

Cosas de los paraguayos

La Asunción, 7.—En el Paraguay se ha introducido al Senado un proyecto de ley tendiente al aumento de los impuestos. El actual presidente Jara ni ninguno de sus compañeros de expulsi6n, están en capacidad legal para ocupar puestos públicos.

El dirigible más grande

Londres, 7.—El *Snodgrass* da los detalles del más grande de los dirigibles, el cual se está construyendo en el Jap6n. Tendrá 600 pies de longitud, 36 de diámetro y 120 cables de fuerza. Se espera que será 300 millas por hora contra uno de 60 huracán. Contendrá gas en cantidad suficiente para levantar cuarenta toneladas; llevará docecientos toneladas de benzina con las cuales podrá permanecer en el aire una semana con 10 hombres de tripulación y 20 de pasajeros. Estará listo en el verano entrante.

Un nuevo conflicto

Viena, 7.—Fallido el Cardenal Gonza!ez, la actual monarquía experimenta tentativas de disensiones internas. El partido austríaco está ansioso de adquirir á Salónica por razones militares y de comercio, y los magiars violentamente se oponen al Emperador, el cual recientemente favorece el partido austríaco.

Terrible catástrofe

Valencia, 7.—Una parte de la fortaleza de Buñol cayó, destruyendo 30 casas y matando nueve personas.

Se teme que se calga otra parte, y tanto los ingenieros como la propia fortaleza tratan de prevenir mayores consecuencias.

Consul de Guatemala

Ciudad, 7.—Nombróse Consul General de Guatemala en Madrid, al señor Cayetano Hano, fundador de la Academia Hispano-americana. Los literatos lo agasajaron.

Baque salvado

Casta, 7.—Desencallóse al *Smsnhoes* y fué reemplazado á Gibraltar.

Agitación política en Panamá

Paraná, 7.—Señala sentido considerable comoción política causada por la reciente é injustificable remoción del señor Ramón F. Acevedo del puesto de Secretario del Estado en el Departamento del Uruguay. Según la prensa local esto fué llevado á efecto bajo las más desfavorables y reprensibles consideraciones, pues los motivos alegados han sido infundados y sin precedentes aun en los más crudos momentos políticos de los períodos de las administraciones anteriores de que Panamá se hizo independiente. Los jefes del ejecutivo de las administraciones pasadas siempre tuvieron respeto y consideración por el oprimido.

El procedimiento ha sido generalmente considerado como un voto al partido liberal y á la gente que constituye la mayoría; generalmente se considera que el desacuerdo entre el señor Presidente y el señor Acevedo es puramente personal, por su naturaleza, debido á que Acevedo está en la oposición contra aquellos que adversan su reelección.

Casamiento

París, 6.—Henry Morit, manufacturero de chocolates, se casó con la señorita Thard, hija del Barón Raimonth Serrière.

Política americana

Washington, 6.—En el Senado se está por los tratados franco-ingleses, pero aquellos asuntos que afectan el honor patrio sean sometidos á arbitramento. Se han sometido al Senado los tratados de Honduras y Nicaragua por los cuales se reorganizarán sus deudas públicas bajo un sistema fiscal al estilo de el de Santo Domingo. Es probable que su ratificación sea hasta en las sesiones de diciembre.

Honor mercéd

Liverpool, 6.—Mr. Carnegie ha sido honrado con el título de *Freedomboy*.

Después de la ceremonia pronunció un discurso en que refiriéndose al tratado de arbitración anglo-americano, dijo que la vida humana tenía para él un nuevo atractivo ahora que se habían firmado los tratados antes referidos.

El lord alcalde de la ciudad envió á Mr. Tait un mensaje congratulándole por haber firmado el tratado de arbitración entre la Gran Bretaña y Estados Unidos.

Actualidad chilena

Valparaiso, 6.—Informan que el Ministro de Chile, señor Yelcher, invitó á los miembros de la Comisión Naval para atender á los ensayos de ordenanza.

La idea de que el tercer Dreadnought sea construido en Estados Unidos ha ganado mucho terreno.

Ha causado considerable excitación la decisión tomada por la Universidad de Santiago, La Facultad de Medicina se extraña de ver en la Universidad al profesor de patología Mr. Max Weitzhofer, alemán, por haber declarado é infamado á Chile en la revista médica alemana, siendo la verdad lo que ocurrido precisamente lo contrario.

Se han organizado reuniones públicas con el fin de protestar contra el procedimiento de la Facultad por decir que ha obrado puramente por envidia.

Todos los estudiantes de medicina de Chile tratan de hacer más ligeros sus sentimientos lastimados, suplicándole que permanezca en Chile.

Los alemanes en Agadir

Tenerife, 6.—Se ocupan los alemanes en almenar á Agadir, pues están construyendo muebles y edificios en la costa. El trabajo va despacio por falta de bois.

Encuentro entre radicales y carlistas

Valencia, 6.—En la Plaza Jaime tuvo lugar un encuentro entre radicales y carlistas.

Del tiro resultaron 3 heridos; la policía los disolvió haciendo varias detenciones.

En Buñol se despidió una inmensa mole del Castillo apiñando 30 casas que habían sido desocupadas por orden de la

autoridad en previsión de este incidente. Sin embargo, no han dejado de haber desgracias.

Negociaciones en secreto

Berlin, 7.—Se ha mantenido en completo secreto el censo de las negociaciones entre Cambon y Rindelsberg sobre el asunto de Marruecos. La prensa alemana dice que considera la situación muy mejorada.

La caída de una torre

produce un terremoto

Valencia, 7.—La caída de la torre del Castillo produjo un terremoto en un cuadro á su alrededor. Los vecinos gritaban pero el salvamento era difícilísimo. Se dice que son 20 los muertos; se han extraído de los escombros los cadáveres de un hombre y dos mujeres y 14 heridos; hasta 7 personas que se les cree sepultadas.

Los ingenieros han ordenado derribar las rocas de la cumbre de la montaña en previsión de una nueva catástrofe.

Festejos al Príncipe de Gales

Londres, 6.—Los habitantes de aquellas poblaciones visitadas por nuestro escuadra han manifestado su deseo de festejar al Príncipe de Gales que es ahora guardia marino en el buque de guerra «Hindostan». El Secretario del Rey mandó un mensaje diciendo que siempre que el Príncipe fuere considerado como oficial de la armada podría aceptar esas manifestaciones generosas.

Huelga sombría

Londres, 6.—La situación de la huelga de estivadores y cargadores en los muelles es bien sombría, pues el asunto de arbitración propuesto por ambas partes parece mantenerse indolente.

Hoy, por contentarse, han abandonado sus quehaceres los hombres. El número de huelguistas se estima oficialmente en veintiseis y cinco mil.

No se más los pies; compare zapatos ahillados desde ROMERO.

Garnicería "El Capricho"
- DE -
Augusto Colombari
El nuevo propietario don Augusto Colombari, seguirá expandiendo carne del famoso ganado de don Alberto González. Será, ofreciendo además, carne fresca de ternero y cerdo todos los días. El señor Colombari, seguirá atendiendo á su numerosa clientela de la misma manera que el señor Bartolini.
Los salidos habrá carne de cordero de la casa de don Lucrécia Forlani. 5-1 m.

SE DESEA VENDER
17 acciones del Banco Comercial de Costa Rica.
Dirigirse al apartado no 344
5-7 m.

OBSEQUIO número 31 A MIS CLIENTES
Fueron obsequiados los señores: Emilio Cárdenas, Manuel López (con Sebastián), Aquiles Sánchez, Julio Franco Ortiz, Hilario, Antonio Casas, Rosario Ortiz, Hilario.
Junto de pastales
Juan Estrella.
Corte de cabello
Beate de Salazar (Santa Cruz).
Pueden suscribirse en mi sustrería ó con mis señores: Máximo Solano, Santa Cruz, Carlos C. Argenteo, Alvarillo, Ángel M. Sánchez, Cartaya, Arcadio, Rodríguez, Sanjo, Doncello, Abelardo, Eloy, Mijangos, Ernesto L. Ramírez, José Morales, Pascual, Víctor M. Viera, Juan Vilas, Eusebio Marchena, Abancoba, Abel Fernández, Eusebio Eloy Viera, Abel Fernández, Eusebio, Pedro Vilas, Santa M. de Dios, Víctor Guayán S., Puntarenas, Jesús V. Gómez, Juan Vilas, Aristides Balboa, Eusebio, Gómez, Miguel, San Ramón, Herón Bastos, Casas, Juan F. Varas, Favero.
Se solicitan agentes
Sustrería de Ricardo Muñoz
50 v. al N. de Central. Calle Central. Acepto órdenes por correo. — Ag. 435

FRANCO-AMERICAN FOOD COMPANY
Jersey City, N. J.
SOPAS Y CARNES EN LATAS DE SUPERIOR CALIDAD
PLUM PUDDING
Agente en Costa Rica: RUBEN CASTRO BEECH
Ldo. Francisco Aguilar Barquero

Semillas La mejor clase de semillas para hortaliza y jardín, así como de pastos finos la venden los Señores

J. M. Torbhurn & Co., de New York
Provedores de la Sociedad Nacional de Agricultura
Para catálogos, muestras y precios dirigirse a los AGENTES.

¿Quiere Ud. probar las mejores galletas inglesas? Pida las de

*** **CARR Y Co. Ltd.** ***

Se venden en "La Magnolia", "La Gran Via", "La Palma", "La India" y en todos los principales establecimientos del país.

OTARD Dupuy PIDA USTED EL FAMOSO COGNAC

No tiene rival por su calidad y precio
Se vende en todas partes

Unicos agentes en Costa Rica de estos acreditados artículos **BRENES & COMPAÑIA**

AMBOS MUNDOS
PAGES HERMANOS
Cigarrillos exquisitos
FLOR DE MURIAS

T. ASSMANN y CIA
Almacén de Abarrotos y Géneros
Surtido constantemente renovado
Especialidad: la famosa **Breva Keystone**
Depósitos en San José, Limón y Puntarenas

La Alhambra
PAGES CO
COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
Cemento de las más acreditadas marcas
Surtido renovado en abarrotos, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de sacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en ferro cerrado

CERVECERIA TRAUBE
Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas

LA MAS GRANDE Y LA MAS ANTIGUA DEL PAIS
Capacidad de la Cervecería: 30,000 hectolitros por año
Producción de las máquinas refrigeradoras 30 días. al día

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Barmen de las mejores fabricaciones y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Central.

Toda la botella se rellena hasta el borde con un exceso de material para asegurar la impermeabilidad por la casa. Para la esterilización de la cerveza controlada, cuenta la FÁBRICA con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos, "UNION EN EL PAIS" "M2". En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea, además, carbotato líquido, para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de estrón ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los pedidos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor y más sana.
Invitamos al público a que visite esta fábrica

Gran oportunidad
para las personas que quieren construir casas en lugares higiénicos como es la finca que don Sixto Urzúa P. acaba de abrir en calles al Sur de la finca de don Manuel Coronado y al Este con calle real para San Juan de San José y al Oeste con calle de la Fontecorona frente a la finca de don Gabriel Coronado.

Se vende en condiciones muy cómodas y con aguas propias del mismo terreno. 6-11 m.

TOME USTED
EXTRA Y PILSENER
DE LA VICTORIA

La BARCELONA
DE
ANTONIO MONTEALEGRE
Gran surtido de Importación
Licores extranjeros Directa
y Abarrotos de las mejores marcas de CALI
Se atiende todo pedido por pequeño que sea
SAN JOSE

CURIGON
es el único remedio, reconocido por los especialistas del mundo entero, de cura rápida y eficaz en la Gonorrea.
Depósito General: BOTICA ORIENTAL

Sombrereria Universal
de Roberto Maroto
Sombreros de pita, paja, fieltro, bombinas de los mejores estilos
Especialidad en la confección de toda clase de sombreros
Precios los más reducidos.
Cumplimiento en las órdenes.
25 veces al Norte del Correo

Fábrica de Chocolates
LA PRIMERA
Ofrece al público, de esta fecha en adelante, y sobre todo a mi gran clientela, buen Cacao a \$ 40.00 el quintal.
OCCASION! - Por no ser de mis negocios, vendo 10 quintales de tabaco del General.

Guadalupe - J. RODRIGUEZ M.

Dr. F. E. FONSECA GUTIERREZ
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS
DIRECCION en la Botica de Oculista

DOCTOR ARREA
Médico Oculista
DIRECCION en la Botica de Oculista

MANUEL DIEGUEZ
y
PEDRO P. AMAYA
Oficina forense y Notaría, frente a la Nueva Botica de don Mariano Jimenez.

SIFILIS cura rápida y segura
USO INTERNO
El remedio **MERGAL** ideal
De venta en las droguerías y farmacias

Menardo Reyes Quirós
Agrimensor de la ex-Universidad de Santo Tomás y miembro de la Facultad de Ingeniería de la República.
Despacha en la Oficina de las Arcadas, frente al Teatro Nacional, de 7 a 10 a. m. y de 12 a 5 p. m.

10-1 m. San José, Agosto de 1911.

Paraguay fax delegatos en un bueño y tan

SANTAL MIDY

Supresion de las inyecciones.
Tratamiento el más fácil y el más discreto.

Exigir la firma: *Exidy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL
de los flujos antiguos o recientes

Cada capsula lleva el nombre **MIDY** Desconfiar de las Falsificaciones. Cada capsula lleva el nombre **MIDY**

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

VINO DE PEPTONA
CHAPOTEAUT
Peptona adoptada por el Instituto Pasteur.
FORTIFICANTE RECONSTITUYENTE
Especialmente RECOMENDADO a LOS CONVALESCIENTES ANEMICOS NIÑOS SENORES ANCIANOS

PARFUM CAMIA
V. RIGAUD - PARIS
En todas las buenas Perfumerías.

VINO y JARABE
DE **DUSART**
al Lactofosfato de Cal

EL JARABE DE DUSART se prescribe a las nodrizas durante la lactancia, a los niños para fortalecerlos y desarrollarlos, así como EL VINO DE DUSART se receta en la Anemia, colores pálidos de las jóvenes, y a las madres durante el embarazo.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Se puede aprender a hablar Inglés en tres meses. Si può imparare a parlare l'inglese in tre mesi.

Do you speak English?
H. J. EDWARDS
Profesor de Inglés intérprete y traductor, delegado examinador al Ministerio de Instrucción pública en el Liceo de Costa Rica.

DIRECCION:
Academia de Inglés Gran Hotel Internacional
SPANISH TAUGHT
On peut apprendre a parler l'anglais en trois mois. Man lern hier die englische Sprache in drei Monaten

ALSEN
EL REY DE LOS CEMENTOS
empleado hoy en las dos primeras obras de mampostería, en construcción, de los Estados Unidos:
ENSANCHE DEL PUERTO DE NEW YORK WHARF DE KEY WEST
y en las dos obras más importantes de mampostería, en construcción de **COSTA RICA**
TRABAJOS DE CRNERIA Y CLOACAS DE SAN JOSE
ADUANA DE LIMON
ALFREDO ESQUIVEL.-Agente en Costa Rica

Ver y creer
Elija de su zapatero la mejor calidad de materiales y no se deje sorprender por la excusa de que el país no se importa con. La Sucesión de ANTONIO CARBONIEN un almacén de materiales tiene el mejor surtido de zapatos y útiles para zapatero, especialmente betón de todas clases, principiando por el BETUN CROMAL (que da un brillo) como el cubero y masillado al canto fuerte a precios momentaneamente bajos para mayor y menor. SEPTOR OMBRE CARRÉS DE VISITABESTE ESTABLECIMIENTO

Gran fábrica fundada en 1900
Fue premiada en la exposición Universal de San Luis en 1904. Grandes reformas se han llevado a cabo en este último año para mejorar la calidad de sus productos. Los representantes de cualquier parte de la República, que se deseen relaciones comerciales con esta gran fábrica, pueden hacer sus pedidos a los armadores de esta casa.

Situada 125 varas al Sur de la Botica Francesa.

Eloy González Frías

LA NACIONAL
FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS
Elaborados con Tabaco superior.
SAN JOSE C.R.

Las mejores y las más modernas máquinas de aserrar y labrar madera las fabrican

Kirchner & Co.
Para ofertas, informes y pedidos, dirigirse a **LEIPZIG**
ALFONSO ALTSCHUL
SAN JOSE, COSTA RICA

La situación mejora en Méjico

Las elecciones se acercan y el Gobierno mantiene el orden

La Legación de Méjico en esta capital recibió anoche el siguiente cablegrama del Ministerio de Relaciones Exteriores: «La situación mejora notablemente. El levantamiento de las fuerzas revolucionarias está casi terminado. Las elecciones de Gobernadores empiezan en orden. Los preparativos para las elecciones presidenciales avanzan sin temor de disturbios. La autoridad ejecutiva procura cumplimiento de consolidar el orden público con la opinión pública y con el adhesión incondicional del Ejército, manifestada ayer en una gran demostración. Se ha hecho ya en algunas ciudades más de sesenta mil votos y oficiales».

SESIONES secretas

Nosotros no vamos nunca a las sesiones municipales, por lo tanto no sabemos que nos aconseja no concurrir a otros lugares más que en casos de fuerza mayor, pero alguien que estuvo en la sesión del lunes nos asegura que aquello que se pasó en el ayuntamiento no tiene derecho a sentarse en esa silla, que mis hijos no han heredado ni heredarán nada de los testamentos que yo he hecho—que en otras, y se han reducido las herencias—que yo me voy, que ya no me voy—en fin una casa de... orestes.

En tanto, los asuntos municipales como siempre, manga por hombro. Por que no adoptarán los señores Murf, el procedimiento del Diputado Figueroa, haciendo sus sesiones secretas? Es una anomalía, pero aquí todo es anómalo, y por lo menos se evita la agravante del escándalo público.

Nos dicen que alrededor del Palacio Municipal había no menos de diez policías y que en el salón de sesiones había también varios individuos armados. Cuando se convocará el Ejecutivo de que en Limón no hay autoridades, ni formalidad, ni formalidad, ni nada de lo que necesite un pueblo para vivir en el respeto de la ley, ni en el respeto de sí mismo.

Aquellos cien barriles de cemento que estaban en el Galerón Municipal, no son de la Municipalidad; indudablemente son de buen porcelanado, de buena mercadería de esos que no vacilan en los medios para hacer una concurrencia desleal a sus competidores.—El Tiempo de Limón.

TOME USTED DE LA VICTORIA

AVISO AL PUBLICO

El señor MANUEL DE J. ROJAS, propietario de la Botica, se ha encargado de componer toda clase de medicinas, finas, ordinarias, etc. Instrumentos de metal de cuerda, de toda obra construída con mate y a la mano, como son: cubos, carretes, monturas de trapiche de molienda de café, etc., de hacer coladas de fajas, etc. etc.

Se hace cargo de dirigir los trabajos de construcción de Edificios de Madera y de Cemento Romano. También se hace cargo de trabajos en mármol como Esculpir Lápidas para los Cementerios, etc.

Acudió a las bellas Artes que profesa el señor Manuel de J. Rojas, con práctica de 30 años.

San José de Costa Rica, esquina calle 22a. Sur

Aviso de Puntarenas

En muy buenas condiciones de pago se vende el HOTEL INTERCOMERCIAL, en buen estado, cuenta con selecta clientela. Para promoveres dirigirse a:

Ramón Araya V.

Tintorería Peralta

Al Sur del Colegio de Señoritas. Tintas vegetales sin sedimentos ni demás ingredientes dañinos. Colores vivos, firmes y brillantes.—Órdenes por correo libras de porte.

J. Vicente Peralta.

RELOJ VICTORIA



El grabado representa el retrato de la noble y virtuosa REINA VICTORIA quien compadecida de ver tanta esclavitud que existía en aquella fecha memorable en que los mercaderes blancos hacían negocios con los negritos, quiso regular las partes y de un plumazo libró a tantos esclavos, que hoy gracias a la nobleza de ese corazón humano, gozan de las mismas garantías.

El señor Ariodante Boschini, interpretando los sentimientos humanitarios de nuestra difunta é inolvidable libertadora, mandó a una de las mejores casas europeas a fabricar un reloj de plata adornado, con el retrato en relieve de la misma sobre la tapa exterior y con la inscripción siguiente: «Nuestra Libertadora, Reina Victoria».

Se vende así al costo, ó mejor dicho, a precio de reclamo. Para el comerciante que compre por mayor, tendrá un precio especial, para que pueda realizarlo duplicando fácilmente su valor.

Dirigirse al señor don Ariodante Boschini en San José. Apartado No. 778

Semillas frescas

Gran surtido de mercaderías en general, especialidad en semillas frescas para hortalizas. Los mejores que se encuentran en plaza. Surtido constantemente renovado y fresco. Los señores Zacarías Zamora y Manuel Solera establecidos en el guarón del centro del mercado, expenden esta clase de semillas, no hay que equivocarse comprándolas a otros. La Fortupita está establecida al lado del tranvía al Pacífico cerca de dicha estación.

Cada paquete irá sellado así: Luring & Wille "La Fortupita" San José, mayo 11 de 1911.

Mixtura Anti-malaria

Específico contra las fiebres palúdicas. Especialmente benéfico en casos de Fiebras y Cefaleas ó cualquier forma de Paludismo. El mejor remedio para curar y prevenir de las siguientes enfermedades:

Paludismo ó Malaria, Fiebre Intermitente ó Remiteinte; Cefaleas de la Costa, con ó sin fiebre, Anemia, Neuralgia, dolor en el brazo ó bígado ó otros trastornos de carácter palúdico. Malaria Anómala, que es una enfermedad agradable en el bígado é intestinal, ataca directamente y ataca al organismo a eliminar el germen de la enfermedad.

Mixtura Anti-malaria es un poderoso tónico y reconstructor; aumenta el apetito, favorece la digestión y conserva al estómago en estado sano.

Usted puede curarse ese paludismo No se demore hasta perder la esperanza de una curación. Compre un frasco hoy. No pague ninguna otra cosa legítima. --- ANTIMALARIA De venta en las principales Farmacias y Droguerías. Depósito en San José.—Bolívar, Freyre y Oriéndez. AGENTES:—En Gralca: Figh & Co. En Puntarenas: Manuel J. Estrada & Co.—Depósito en Alajuela: Botica del Mercado

Ud. conseguirá dinero sin interés!

vendiendo sus muebles usados ó sobrantes al contado y a muy buenos precios Ud. ahorrará su dinero! si al amueblar su casa hace antes una visita al Almacén de Muebles de E. FOSTIER Depósito permanente del afamado azúcar de Tacares. 50 VARAS AL OESTE DE LA TIENDA ALFARO

Agencia de Comisiones y Empleos

Avenida 4a Oeste, Calle 2a Sur, (Casa del señor don Jesús Coto) Si usted necesita personas para cualquier clase de trabajos honrados, envíe sus órdenes a nuestra Agencia. 15 varas al Sud-Oeste del «Parque Central»

HOY SE OFRECEN: OPERARIOS EN ALAULLES.—Una expedición casa de madera, amueblada estilo americano. VENDIMOS.—Una casa central de ladrillo en C 10,000. Una casita por la Estación del Pacífico, tiene toda clase de comodidades, precio barato. Un plano alemán de medio uso y un bono en condiciones, muy barato. Varías casas por Aréno. La Sociedad La Botonera, por el Hospital. Paso de la Vaca (cerca de la 10a. varas) por el Avenida Central (cerca del Hospital), etc. COMPRAMOS.—Una finca por las Arucas ó Sabalilla de Sabalilla ó de Sabalilla de Sabalilla. Finca de bananas, un negocio por el Mercado que tenía 4 ó 5 de venta diaria. Una casita, cerca para negocio, se ofrece en el barrio de «La Sabalilla» y se vende por cuenta ajena, muy buena, finca, casa, producción del café, etc. OPERARIOS EN ALAULLES.—Unos ferreteros y otros, vendiendo y alquilando por cuenta ajena, muy buena, finca, casa, producción del café, etc. Toda persona que precise trabajos y concertarse venga ó escriba a nuestra Agencia. San José, Agosto de 1911.

WHAT IS THE DIFFERENCE? Que con un 30% menos del precio a la medida, obtiene usted un vestido correctamente hecho por los mejores oficiales, confeccionado a la última moda con buenos forros, así se evita la molestia de las pruebas y obtiene su traje en el acto.

That is the difference

LA PUERTA DEL SOL

HERRERO & GIL

Tome usted EXTRA y PILSENER

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA SERVICIO ATLAS

VAPORES CORREOS - ITINERARIO PARA JULIO Y AGOSTO

Prinz Joachim.....	3	7	1911	Prinz Joachim.....	20	28	agosto
Prinz August Wilhelm.....	17	25		Prinz August Wilhelm.....	14	22	agosto

Hay vapores todos los lunes para NEW YORK, KINGSTON, ANCONA los vapores VAPOR DE OACHIN y OCHIN para AVONET WILHELM hacen escala en Ochoa y Santiago de Cuba. Todos los vapores tienen CAMARERAS Y MEDICOS. Para pasajes y demás detalles en las oficinas de JOHN A. KEITH, en San José y Limón.

ELDERS and FYFFES, LIMITED

Linea directa de vapores Entre Puerto Limón (Costa Rica) y Manchester (Inglaterra) Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Manchester en 17 días. Salen de Limón cada semana. Paque de primera a Manchester ida \$ 30 Paque de primera a Manchester ida y vuelta \$ 50 A las familias que tomen cinco o más personas se les concede una rebaja de 10%. Todo itinerario está sujeto a cambios sin previo aviso. Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la Autoridad respectiva, del Gobierno de Costa Rica. Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José de Limón, y a los Sub-Agentes Sres. Pirie & Saso. E. J. HITCHCOCK.—Administrador

Línea de Vapores de la United Fruit Co.

La United Fruit Company ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puertos de SAN JOSÉ y PUNTA ARENAS. VAPOR GABATO, PRINCESA y BERBERIA, de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de cabotaje así: Salen de Limón (Costa Rica) para OCHOA (Panamá) todos los miércoles a las 6 p. m., y de Ochoa para Limón todos los viernes a las 6 p. m. Entre los vapores de esta línea se encuentran: VAPOR LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPALTA, de 3,000 toneladas cada uno. Servicio semanal entre Limón y Punta Arenas de Limón los domingos en la madrugada. Los pasajeros para Ochoa (Panamá) deben presentarse ante el Consulado Americano en San José o CINCO días consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en el lugar durante dichos CINCO días. Pasajeros para New York deben presentarse ante el mismo Consulado en San José el miércoles matutino de los 5, 6, 7, 8 y 9 de Limón. TRES días consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en el lugar durante dichos TRES días. Antes de embarcarse en un pasaporte de la Autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica. Todo itinerario está sujeto a cambios sin previo aviso. Para más informaciones dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón, y a los Sub-Agentes, Sres. Saso & Pirie San José. E. J. HITCHCOCK Administrador

North German Lloyd S. S. Co. LINEA DE VAPORES

Entre Nueva York é Inglaterra, Francia, Alemania y puertos del Mediterraneo La combinación ideal para los pasajeros que salen de Limón con rumbo a Nueva York pudiendo tomar en aquel puerto uno de los elegantes y cómodos vapores de esta línea, para hacer su viaje a Europa. Para itinerarios y precios, así como para la reserva de pasajes, dirigirse a: C. W. WAHLE Esquina S. E. del Parque Central

The Scottish Union and National Insurance Co.

35 ST. ANDREW SQUARE, EDINBURGH 3 KING WILLIAM STREET, LONDON, E. C. FONDOS: £ 6,000,000-00 (Seis millones de libras esterlinas)

Compañía de Seguros Contra Incendios SASSO Y PIRIE, Agentes Apoderados en Costa Rica. San José de Costa Rica, abril 7 de 1909.



LA PISTOLA que tiene el mecanismo más sencillo, seguridad tan absoluta que un niño puede jugar con ella sin correr ningún peligro.—De alta penetración y larga distancia en el tiro. Precio 25 colones con 25 cápsulas. Agente: ARIODANTE BOSCHINI.—San José, Apartado 778

¡Té Ridgway!

Recomendado por los Médicos. El más aromático y el más puro Que se introduce al País Pruébenlo y se convencerán DE VENTA: En la Cigarrería EL PROGRESO

Acentador Pullman

Para cualquier navaja de SEGURIDAD ES PEQUEÑO, COMPACTO Y BONITO PERFECTO Y FACIL TRABAJO SE VENDE A TRES COLONES EN TODAS PARTES Por mayor: En la Botica Nueva de San José

A LOS HOTELEROS

Tengo una gran cantidad de vinagre de vino a 30 céntimos botella y a 6 y 3-00 la docena, y por barriles, precio convencional. Miguel Armijo "LAS OLAS"

Monstruo humano que dió á luz una joven El fenómeno tenía la espalda, como las serpientes, cubierta de escamas

El monstruo al nacer, pidió agua y luego falleció La madre, al ver el fenómeno, le dió miedo y se desvaneció

En Boaco, Nicaragua, ocurrió este suceso:

«En la comarca Wiruca de esta jurisdicción ha sucedido un caso extraordinario que ha llenado de consternación á los vecinos.

La señora Ramona Amador de veintitrés años dió á luz un verdadero monstruo el cual nació vivo y murió al siguiente día. El hijo de la Amador tiene un sólo ojo situado á un lado de la frente la cual es completamente plana.

La cabeza como la de un niño apenas cuenta uno que otro pelo largo como de una mujer, el tronco es normal y las extremidades, las superiores, forman al terminar un solo dedo; mientras que las inferiores se confunden en una sola en la planta de los pies. La espalda está cubierta de una especie de escama, azulesca que segrega un repugnante viscosidad.

Y después de dar otros datos que carecen de importancia, agrega nuestro Informante:

«El hijo de la Amador al nacer pedía claramente agua y siempre agua, hasta que murió. El Juez de la Mesta, Pedro Cerdá, junto con los de Cantón, Jullán Méndez y Ursula Vivas, vinieron á dar parte á esta población. La madre del monstruo está suelta en un profundo sueño desde hace dos días. Se cree, según opinión de los curanderos del lugar, que al despertar se vuelva loca.»

Nota.—Por supuesto, que aquello de que el fenómeno pillera agua, casi, en buen castellano, se la quedamos debiendo al Informante.

El rarísimo caso que relatamos es tanto más grave cuanto que en la Dirección de Obras Públicas, hay ingenieros de talento vasto y de muy reconocida competencia

El caso ha molestado, naturalmente, al Sr. Presidente Bueno es poner más cuidado para evitar estas serias deficiencias

Aunque al lector le parezca extraño, vamos a contarle una historietita, que al decir de las gentes tiene al Sr. Presidente bastante incomodado.

Por supuesto, no es la historietita lo que tiene á don Ricardo molesto, sino el hecho de donde ella se origina.

En una de sus visitas á los pueblos de San Ramón, el señor Presidente de la República ofreció á unos vecinos de un pueblo de aquel cantón un puente para colocar sobre el río San Pedro.

Regresó don Ricardo á San José y lo primero que hizo fué pedir dicho puente para cumplir un ofrecimiento, en primer lugar, y luego porque el puente era de suma necesidad pública.

Vino el puente á la Dirección de Obras Públicas lo envió al cantón de San Ramón.

De esto ya hace algún tiempo, pero ahora resulta que vecinos interesados en la colocación del puente en el río San Pedro se presentaron al Presidente reclamándole su palabra empeñada para la donación del puente.

Naturalmente, el reclamo llenó de asombro al Jefe de la Nación, pues él sabía que el puente había llegado á San José y despachado á su destino.

Más aún, él creía que ya estaba colocado y al servicio público.

De aquí que el señor Presidente averiguó que el paradero del puente y supo que había sido colocado en un paso de otro río de aquel cantón, donde no era de gran utilidad pública.

Pero lo grave del caso es esto: que al ser colocado el dicho puente en el lugar que no correspondía, se vio que sobran algunas varas, lo que indicaba que no era para aquel lugar, pero la persona ó personas que el armario y colocaron no se pararon en peñillos y cortaron la parte sobrante, colocando el resto.

Esto acusa un descuido de la Dirección de Obras Públicas, tanto más grave, cuanto que el personal de este centro es integrado por ingenieros competentes y talentosos.

A los agricultores

El día primero del próximo setiembre se dará principio á la distribución gratuita, previo pedido, de gran cantidad de material de cedro para el Departamento de Agricultura, tiene en sus dos Campos de Silvicultura en Cartago y San Pedro de Talamanca.

Todo pedido debe dirigirse directamente á los señores Siles, jefe de la Sección de Alfredo Anderson, ó á la Secretaría de Fomento.

Se aconseja á los interesados, la preparación del terreno limpiándolo y añadiendo los mermos y residuos de medio metro cúbico para cada planta.

La plantación puede hacerse en potreros, cercados, solares montes, etc., siempre que las plantas estén defendidas de los daños que podrían causar las aves.

Cuando se trata de crear verdaderos bosques, la distancia entre los árboles debería ser á lo sumo de dos metros en todas direcciones, para que el suelo sea cubierto rápidamente por la sombra de los árboles y no se necesiten grandes trabajos de limpieza. Para la siembra en potreros la distancia será de cinco á diez metros.

Todas las plantas se distribuirán transplantadas, fuertes y en buenas condiciones.

Para la distribución de este año, tenemos prontamente en mil plantas de cedro anagyris y pequeñas cantidades de Cypress, Eucalyptus, Grevillea, Cedro Pinar, etc. Para el año próximo podrán contar los agricultores interesados en la repoblación de nuestros bosques con medio millón de cedros y otro tanto de árboles productores de las mejores maderas del país, de Estados Unidos y de Australia.

Cada entrega de plantas irá acompañada de un folleto con algunas indicaciones útiles del cultivo y cuidados que las diferentes clases requieren en distintas labores y condiciones en que deban transplantarse.

El jefe de la Sección de Silvicultura, ALFREDO ANDERSON.

AVISOS DE OCASION

SOLICITA la magnífica casa que pertenece a don Mercedes de Venera, situada en Aras, al sur de la felicia de San Francisco de Mora, totalmente. Allí mismo Informar de día.

OPORTUNIDAD—Se venden baratas dos lotes de terreno en el cantón de San José, uno de 200 varas, y el otro de 100 varas, con un camino de acceso a la casa de don Mercedes de Venera. Para informarse del estado de los terrenos, dirigirse al Sr. Siles, jefe de la Sección de Fomento, en la ciudad de San José.

GRATIA á los dueños de serraneros—Ya sea que deseen vender su serranero, ya sea que deseen comprar uno, diríjase a don Mercedes de Venera, en la ciudad de San José, para informarse del estado de los terrenos, dirigirse al Sr. Siles, jefe de la Sección de Fomento, en la ciudad de San José.

BUENA OPORTUNIDAD—Se vende la casa de don Adela y de Juferosa situada frente a la casa de don Alfredo Anderson, en el barrio de San José. Para informarse con la misma urgencia se va a dar al Sr. Siles, jefe de la Sección de Fomento, en la ciudad de San José.

Un Gobernador que sin cavilar mucho inventa un fácil procedimiento para limpiar la ciudad

Irremediablemente, don Rogelio Faras es hombre de muchas gabetas. El, como todos los vecinos de aquella ciudad, nota que la población dice mucho que desea en lo que al aseó público se refiere, y de aquí que don Rogelio dispusiera buscar un medio rápido, fácil y económico para perfeccionar aquel servicio.

No le costó mucho al señor Gobernador de Limón dar en el chiste.

La Municipalidad tiene buenas bombas y mejores bomberos y puesto que, á Dios gracias, no ocurren por ahora incendios, bueno es que se laquesen el kilo á aquel capital muerto y á efecto dispuso, con magníficos resultados, hacer la limpieza de las casas con las bombas municipales, cosa que ha sido en él momento según nos informa nuestro correspondiente, bien acogida por toda la gente de aseo.

JABONES Y ARTICULOS DE TOCADOR



Las personas cuidadosas de su cutis usan el jabón Vinolia con absoluta confianza pues saben que es el más conveniente para una teje delicada.

ANEMIA
Clorosis, Neurasia
Raquismo, Tuberculosis
Fosforia, Diabetes, etc.
Se curan por la
OVO-LECITHINE BILLON
Medicinal (testada reconocida por las
Celebradas Médicas y los Hospitales
de París como el más
EFICAZ RECONSTITUYENTE
ES LA UNICA
entre todas las LECITHINES que
ha sido objeto de comunicaciones hechas
a la Academia de Ciencias y a la Academia de
Medicina y a la Sociedad de Biología de París
Establecimiento **TELDON FRERES**, París,
y en todas las Farmacias.

La Corte-Rica: **HERNAN Y TELDON** y sus hijos

La Lámpara Tantal

25, 32 y 50 candelas

aguenta las sacudidas más fuertes á que se quiera someter. Es la única que pueden usar en los buques de guerra. Todo esto prueba que entre las lámparas de FILAMENTO METÁLICO es la más resistente que hasta hoy se ha podido fabricar.—También es la más barata.

Importadores privilegiados
ROBERG & ECHANDI
Esnequida del Banco Anglo

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro **AZUCAR** de FAMILIA de la acreditada marca **Federico Tinoco** serán los siguientes:

Azúcar de 1: 6¢ 14-00 el quintal neto
> 2: > 12-00 > > >
> 3: > 10-00 > > >

5 0/0 de descuento sobre órdenes de 10 quintales arriba.

NOTA: A visamos á nuestra clientela la que las órdenes de azúcar que tengan a bien confiarlos quedan sujetas a las fluctuaciones del mercado, y el precio será el corriente del día del despacho de la orden.

LINDO BROTHERS
W. STEINWORTH Hnos., AGENTES

C. F. UNDERWOOD **MARIANO STRUCK**

EL PACIFIC

Fábrica de muebles, puertas, ventanas, etc.
Local: Depósito **PACIFIC LUMBER COMPANY**



MARCUS MASON & CO.

NEW YORK Y BOSTON

IMPORTANTE para los CAFETALEROS y productores de ARROZ, AZUCAR, CACAO, ETC.

Habiendo ensanchado considerablemente nuestros Talleres y habiendo organizado debidamente nuestro Departamento de Exportación, tenemos el gusto de avisar á nuestra antigua clientela de Costa Rica, y en general á todos los productores de CAFE, CACAO, AZUCAR, y ARROZ, que estamos en condiciones de competir muy favorablemente con cualquier maquinaria de otras marcas ofrecidas en esta República.

Con el mayor gusto daremos precios, estimaciones y presupuestos para cualquier clase de instalación agrícola, plantas hidro-eléctricas, ingenios para azúcar, material para puentes, ferrocarriles, etc., etc., en las condiciones de pago y cualquier otra información los señores **LYON HNOS. & Co.**, nuestros Agentes y Apoderados en Costa Rica, darán con mucho gusto á Ud. cuantos informes los sean pedidos.

Marcus Mason & Co. **Lyon Hnos & Co.**

MAQUINAS de COSER

NEW HOME

La más barata La más sencilla
La más silenciosa
W. Steinworth Hno.

Si quiere

Vender sus giros por Café, hable con **GERARDO ECHEVERRIA**.

:: :: Frente al Teatro Variedades

BASIGO & ALVARADO

ALMACEN de GENEROS y ABARROTES
Han recibido y venden **MARSHALLS CEMENTO PORTLAND**
a precios muy módicos (**CONCACO BRAGIT, WHISKY CONCACO**)
y EL AFAMADO PAPEL PARA CIGARRILLOS MARCA **SERRANO**.

Relojería Suiza

DE A. CHAPATTE

—Elegantes preciosas joyas para regalos.
—Hay de oro, plata y enchapada.
—Toda á precios de competencia.

Panadería "La Soledad"

Aseo escrupuloso en la elaboración. Los precios más bajos de todo el país. Solamente se consume harina **Gallito**.

Teléfono 236

PRUDENCIO ODIO